
令和６年第１回阿波市議会定例会 代表質問・一般質問通告者 順番

（代表質問）

順番 所属会派 氏　　名

① 志政クラブ 松村　幸治

② はばたき 笠井　安之

③ 阿波みらい 樫原　浩二

（一般質問）

順番 議席番号 氏　　名

① 10 藤本　功男

② 8 後藤　　修

③ 12 中野　厚志

④ 9 坂東　重夫

⑤ 6 武澤　　豪

⑥ 4 竹内　政幸

⑦ 14 樫原　　伸

⑧ 5 原田　健資

⑨ 1 黒川　理佳

⑩ 3 野口加代子



令和６年第１回阿波市議会定例会　質問一覧表

　【代　表　質　問】                                    　    （１）

順序 質問通告者 所属会派 質　　問　　の　　要　　旨

1 松村 幸治 志政クラブ １.阿波市の子育て支援について

　(1)小中学校、体育館のエアコン設置について。

　(2)小学校入学前のリュックサック支給について。

２.阿波市に建設予定の新ごみ処理施設について

　(1)阿波町の新ごみ処理施設稼働までのスケジュールに

　　 ついて。

　(2)現行のごみ処理施設（土成町、吉野町）への遅延に

　　 対する周辺対策について。

2 笠井 安之 はばたき １.市長の市政運営について

　(1)市長就任から1年を経過しようとしているが、この

　　 １年の成果をどのように捉えているのか。

　(2)令和6年度予算編成において、財政健全化に向けて

　　 町田カラーをどのように出していくのか。

　(3)阿波市が抱えている課題への対策を具現化していく

　　 ための独自の方策をどのように考えているのか。

２.地域活性化のための取り組みについて

　(1)地域活性化に向けた新しい人の流れづくりのため阿

　　 波市が継続して取り組んでいる事業はどのようなも

　　 のか。

　(2)令和６年度当初予算において新しい人の流れづくり

　　 を図るための事業費は計上できているのか。

　(3)地域活性化事業の推進について市長の考えは。

３.市内用排水路の維持管理について

　(1)市内の用排水路の管理状況はどうなっているのか。

　(2)用排水路の維持管理について行政負担をしてはどう

　　 か。

3 樫原 浩二 阿波みらい １.活力ある持続可能な「地域社会」の実現について

　(1)過疎対策事業債を最大限に活用したまちづくり。

　(2)今後、本市をどのように活性化していくのか。



令和６年第１回阿波市議会定例会　質問一覧表

順序 質問通告者 質　　問　　の　　要　　旨

1 10番 １.災害対策について

藤本 功男 　(1)家屋の耐震化の現状、市の取り組み状況について。

　(2)今後の防災対策の改善について。

　(3)水道施設の耐震化の現状と対策について。

２.災害廃棄物について

　(1)大きな災害が起きたときの災害廃棄物の取り扱い、処分につ

　　 いて。

３.自歩道を含む道路整備について

　(1)「中央東西線」、西方約２キロメートルの自歩道を含む道路

　　 整備を、今後どのように進めていくのか。

2 8番 １.公共交通について

後藤　修 　(1)「あわめぐり」の乗降場所表示についてどの程度進んでいる

　　 のか。また今後の予定は。

　(2)「ライドシェア」は２０２４年４月に限定解禁となる予定だ

　　 が阿波市の動向はどのようになっているのか。

２.防災・減災について

　(1)指定避難所等への防災対応型太陽光発電システム等の導入に

　　 ついて検討されているのか。

　(2)ＥＶ充電インフラの計画について検討されているのか。

　(3)防災士養成における課題と対策は。

　(4)老朽空き家の震災対策は。

３.ごみ処理施設について

　(1)中央広域環境センターの延期受入期間のごみ処理コストは１

　　 ｔあたりどの程度になるのか。

　(2)延期受入期間終了後の施設解体費用の阿波市負担はどの程度

　　 になるのか。

４.入浴助成券について

　(1)入浴助成券交付事業について利用状況はどのようになってい

　　 るのか。

　(2)指定管理者の民間活力を活用して、更にサービスの向上はで

　　 きないか。

3 12番 １.生活支援について

中野 厚志 　(1)昨年からの円安による物不足、生活必需品の物価高騰に対し

　　 て、国や県からの交付金や補助金について。

２.農業について

　(1)有機農業の拡大のため、生産振興や消費拡大にどのように取

　　 り組んでいくのか。

３.給食の無償化について

　(1)教育費の負担軽減と子育て世帯を地域全体で支える環境。国

　　 や県の動向との関連は。

　【一　般　質　問】                                           （１）



順序 質問通告者 質　　問　　の　　要　　旨

４.医療について

　(1)５０歳以上の帯状疱疹ワクチン接種費用の助成ができない

　　 か。

５.災害対策について

　(1)本市の指定避難所の数と受け入れ可能人数について。

　(2)避難所が開設された場合、どんな点に配慮して、避難所を運

　　 営していくのか。

4 9番 １.組織機構改革について

坂東 重夫 　(1)「これまでの組織の再編や統合などの主な機構改革の経緯」

　　 について。

　(2)「各部署間の連携」について。

　(3)「新年度の取り組みと機構改革」について。

２.「阿波市制施行２０周年」を迎えるにあたって

　(1)「市制２０周年」記念事業について。

　(2)これまでの２０年間の歩みを振り返り、将来の阿波市の展望

　　 について。

３.「阿波市の国民健康保険事業」について

　(1)「阿波市の国民健康保険事業」の状況について。

　(2)「マイナ保険証」の利用登録状況及び利用件数、未登録者等

　　 の今後の周知啓発について。

　(3)「第２期保健事業実施計画の検証と第３期保健事業実施計画

　　 の方向性及び今後のスケジュール」について。

　(4)「持続可能な国保運営」について。

5 6番 １.災害対策について

武澤　豪 　(1)発災時における災害廃棄物の収集場所へのアクセス道路の整

　　 備について。

２.少子化、子育てについて

　(1)こども家庭センターが設立されるが、どの様な事業を行うの

　　 か。

　(2)持続的なまちづくりに少子化対策は必要不可欠と考えるが、

　　 市長の考えは。

6 4番 １.森林環境譲与税について

竹内 政幸 　(1)本市における、森林環境譲与税の、活用状況はどのようにな

　　 っているか。

　(2)新年度は、どのような取り組みを予定しているか。

２.農業支援について

　(1)本年度の、がんばる農業者応援給付金事業の給付実績は。

　(2)新年度も、給付事業の継続はあるのか。

　(3)本市の新規就農者への補助金・助成金はどのようなものが

　　 あるか。

　【一　般　質　問】                                           （２）



順序 質問通告者 質　　問　　の　　要　　旨

３.自治会について

　(1)市内において、自治会の加入率はどのようになっているか。

　(2)未加入者への広報はどのようにしているのか。

　(3)未加入者への加入促進は行っているのか。

7 14番 １.阿波市の防災・減災対策について

樫原　伸 　(1)自主防災組織・小学校区自主防災組織連合会の結成状況につ

　　 いて。

　(2)応援協定について。

　(3)請願に採択されたＬＰガス器具の常用・常設状況について。

　(4)「阿波市災害対策基本条例」の制定について。

２.阿波市の農業振興について

　(1)農業基盤における減災対策について。

３.ワクチン接種について

　(1)子宮頸がんワクチンの接種率、インフルエンザワクチン接種

　　 の自己負担について。

　(2)子宮頸がんワクチン未接種の人の対応について。

　(3)１８歳以下のインフルエンザ予防接種の助成について。

8 5番 １.ネーミングライツについて

原田 健資 　(1)どのような施設を考えているのか。

２.スマートインターチェンジについて

　(1)現在の状況はどうなのか。今後の進展はどうなのか。

３.地域公共交通について

　(1)阿波市デマンド型乗合交通あわめぐりの事業費について。

　(2)市外の乗降場所の増設の予定はあるのか。市外の方の利用に

　　 ついて。

9 1番 １.新ごみ処理施設について

黒川 理佳 　(1)固形燃料の受け入れ先について。

　(2)現在予定している燃料化方式で今後も計画を考えていくの

　　 か。

２.生ごみ処理について

　(1)家庭用の生ごみ処理容器であるキエーロに対する補助を行っ

　　 てはどうか。

３.防災について

　(1)各自主防災組織との連絡体制等、市としてどう取りまとめて

　　 いくのか。

　(2)雨水タンクの補助をしてはどうか。

　(3)生理用品や水などの備蓄品のローリングストックについて。

４.行政の体制について

　(1)若手職員や、職員の退職による人員の補充に対する考えは。

　(2)保育教諭の待遇改善について。

　【一　般　質　問】                                           （３）



順序 質問通告者 質　　問　　の　　要　　旨
10 3番 １.認知症について

野口加代子 　(1)阿波市における認知症予防の取り組みについて。
　(2)認知症の方の見守り体制についての現状と課題について。

２.第４次阿波市男女共同参画基本計画について
　(1)計画策定のためのアンケート調査の目的・対象者・内容及び
　　 結果について。
　(2)アンケート結果による今後の課題及び実現に向けての取り組
　　 み方針について。

３.災害時における医療の確保について
　(1)災害時の医療体制の現状と課題について。

　【一　般　質　問】                                           （４）


